



LA SOFLAMA.

DIRECCIÓN Y ADMÓN.

Calle del Hospital, núm. 20.

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

Trimestre 1'50 pts.
Número suelto 10 cénts.

SEMENARIO POLÍTICO LIBERAL.

AÑO II.

YECLA 10 DE ABRIL DE 1892.

NÚM. 24.

En la noche del martes último, y ocupandose en un asunto que está hoy siendo objeto de toda clase de estudios, por relacionarse con el pavoroso problema social, dió una conferencia en el Centro Instructivo del Obrero, nuestro muy querido amigo D. Luis Garcia Alonso, sobre el tema «Descanso en los domingos.»

No siendo nosotros los llamados á celebrar el éxito alcanzado por el Sr. Garcia Alonso, en aquella cátedra que han ocupado las notabilidades contemporáneas, nos limitamos á copiar, á continuación, los sueltos que han dedicado, algunos periódicos de Madrid, á dar cuenta de dicha conferencia; con lo cual, si herimos la modestia del interesado, proporcionamos una satisfacción á nuestros amigos, y practicamos un acto de justicia.

EL CORREO.

«Anoche dió su anunciada conferencia en esta culta Sociedad nuestro estimado amigo y antiguo compañero D. Luis Garcia Alonso.

Desde mucho antes de la llegada del conferenciante se veían ocupados los asientos del espacioso salon de sesiones por muchas y distinguidas señoras, por personas conocidas en los círculos políticos y literarios y por un gran contingente de socios, pertenecientes en su mayor parte á la clase obrera.

Ocupó la cátedra el Sr. Alonso encareciendo en primer término la importancia del tema que habia de desarrollar, y que no era otro que el *Descanso en los domingos*; tema de gran actualidad, por estar relacionado con el problema sociológico, que tanto preocupa á todas las naciones de Europa.

Estudió tan interesante asunto en sus varios aspectos, político, religioso, higiénico y económico, aportando nuevos y luminosos datos á tan complejo problema, para deducir, fundandose en los más sanos principios morales y religiosos, que el obrero necesita el descanso de los domingos, no tanto para restaurar sus fuerzas físicas, como para hacer más vivos y afectuosos los sagrados vínculos de la familia.

En el desarrollo de su tesis, demostró el Sr. Garcia Alonso sus bien cimentados conocimientos históricos y jurídicos, y su espíritu observador y profundamente analítico desentrañar los vicios y miserias que corroen el cuerpo de las modernas sociedades.

Toda su conferencia la expuso el se-

ñor Garcia Alonso con un lenguaje tan castizo como elegante, teniendo algunos periodos verdaderamente inspirados y elocuentes, que el público premió con sus aplausos.

Al terminar la conferencia se repitieron largo rato los aplausos, siendo además muy felicitado el joven conferenciante por muchos de los concurrentes.

Después de la sesión, recorrimos las clases, biblioteca y demás departamentos de la sociedad, quedando gratamente impresionados de las excelentes condiciones en que se encuentra el Centro Instructivo del Obrero, gracias al cierto y fecunda iniciativa de su digno presidente D. Alberto Aguilera.»

EL IMPARCIAL.

Una de las conferencias mas notables que se han explicado en aquella Sociedad, que con tanto empeño defiende sus ideales, fué la de anoche, á cargo del joven abogado y distinguido compañero nuestro en la prensa D. Luis Garcia Alonso.

Después de un exordio elocuente, en que con gran modestia se encomendó á la benevolencia del numeroso público que llenaba el salon y dedicar un recuerdo cariñoso á los oradores que le han precedido en aquella tribuna, defendió el descanso dominical como costumbre social en su aspecto higiénico, moral, social y económico-jurídico, presentando argumentos y datos de novedad y de interés en cada uno de estos aspectos. á pesar de hallarse tan agotado el tema en las discusiones parlamentarias.

La impugnación que hizo en la última parte de su discurso al descanso como precepto legal y el concepto del Estado de que partió para condenar esta tendencia fueron escuchadas con gran interés y atención.

El Sr. Garcia Alonso tuvo frases y conceptos verdaderamente inspirados, y el auditorio, que varias veces le habia interrumpido con muestras de aprobación, le colmó al final de aplausos y felicitaciones.

EL LIBERAL.

«Nuestro querido compañero en la prensa, el distinguido periodista y abogado D. Luis Garcia Alonso disertó anoche en el Centro Instructivo del Obrero sobre el descanso dominical.

El orador, con una información completa del asunto, se declaró entusiasta partidario de que por virtud de la satisfacción higiénica y moral, por medio de la costumbre se llegue al descanso dominical.

Hizo la crítica de las ridiculas exa-

geraciones sobre legislar en esta materia, creyendo que más era cuestión de oportunidad que de legalidad. Fué muy aplaudido.

LA CORRESPONDENCIA.

En la conferencia que dió anoche en el Centro Instructivo del Obrero, el joven abogado y compañero nuestro en la prensa D. Luis Garcia Alonso, sobre «El descanso dominical» tuvimos ocasión de admirar las envidiables condiciones oratorias que adornan al ilustrado conferenciante, que hizo gala de una erudición nada comun, poniendo de manifiesto al mismo tiempo los graves inconvenientes de legislar sobre tan espinosa materia, opinando que la iniciativa particular ha de hacer lógica y naturalmente lo que á duras penas se conseguirá autoritariamente.

EL HERALDO.

Nuestro querido compañero Sr. Garcia Alonso dió anoche en el Centro Instructivo del Obrero una notable y original conferencia sobre el descanso dominical.

Pronunció un discurso correctísimo, lleno de abundante y profunda doctrina, demostrando gran copia de noticias y largas meditaciones acerca de los problemas sociales palpitantes. Sin afectación y con un método perfecto expuso la materia, no escaseando párrafos de verdadera elocuencia.

Partidario del descanso dominical y de que el Estado lo favorezca por medios indirectos, combatió el proyecto de ley presentado por el Gobierno, por lo peligroso y porque, como él decía, más que de descanso es de ayuno para el obrero. Fuera mejor, á su juicio, que se preocupara el Gobierno de que los obreros tuviesen trabajo durante la semana, para que pudieran descansar en domingo.

Con razón fué el orador aplaudido y felicitado.

LA IBERIA.

La conferencia que ante numeroso público explicó anoche en aquella Sociedad nuestro compañero en la Prensa D. Luis Garcia Alonso, es de las más notables que allí se han dado.

No necesitó el conferenciante la benevolencia que solicitó al principio de su brillante discurso del público que le escuchaba, tuvo frases de verdadero efecto y conceptos inspirados en una moral cristiana, que le valieron aplausos prolongados y extraordinaria ovación al final de su discurso.

Unimos nuestro voto en pró y damos la enhorabuena al Centro Instructivo.